

Para Rodrigo Londoño Echeverry, máximo jefe de las FARC, es urgente que el ELN se vincule a los diálogos de paz.

De algo no cabe duda: la cumbre entre 'Timochenko' y 'Gabino' en Cuba fue para acercar al ELN a la paz. "Nos resulta urgente y necesario que el Ejército de Liberación Nacional se vincule a los diálogos de paz", fueron las declaraciones que entregó el máximo jefe de las FARC, luego de que el presidente Juan Manuel Santos confirmó que facilitó el encuentro.

"Creemos que no sólo a nosotros, como insurgencia revolucionaria, nos resulta urgente y necesario que el ELN se vincule. También al Gobierno Nacional y al conjunto de la población colombiana. Es lo justo y a la vez es lo más práctico", dijo.

En el comunicado, el máximo jefe de las FARC, manifiesta hay una voluntad de iniciar el proceso por parte del ELN, y que la decisión de emprender el camino de la solución dialogada es un hecho al interior de esa guerrilla.

"Vi en el comandante Nicolás Rodríguez, a un hombre profundamente convencido de la importancia de la paz concertada, e igualmente preocupado por el logro de la firma de un acuerdo que permita el comienzo de las conversaciones directas entre Gobierno y ELN", se lee en el comunicado.

Advierte que a diferencia del manejo que se le dio a la fase exploratoria entre las FARC y el gobierno Santos, los acercamientos con el ELN no han gozado de confidencialidad, lo que dificulta los encuentros entre ambas partes, y lo peor, deriva en la lentitud con la que hasta ahora avanzado el proceso.

Para 'Timochenko', "las presiones desatadas contra los adversarios que intentan aproximarse son muy grandes", lo que enrarece el clima de la negociación, en un momento en el que lo más necesario es la "confianza" y la "prudencia".

Por su parte, 'Iván Márquez', jefe negociador de las FARC, confirmó a través de su cuenta de Twitter las intenciones de la cumbre: "Sobre el encuentro 'Timoshenko' - 'Gabino', la aspiración de las dos organizaciones hermanas es trabajar dos mesas y un mismo proceso".

<http://www.semana.com/nacion/articulo/detalles-del-encuentro-entre-timochenko-gabino-en-cuba/427359-3>